

Yo lector

SOLICITA AYUDA A LA ALCALDÍA

VENUSTIANO CARRANZA

Hola, agradezco el espacio que da su medio para los lectores de **Excélsior**. También, por medio de la presente, solicito encarecidamente la ayuda de la alcaldía Venustiano Carranza, en especial a la alcaldesa Evelyn Parra Álvarez, pues tengo miedo de quedarme sin casa. Les cuento. Sucede que desde hace tiempo veo que el árbol que se encuentra afuera de mi domicilio está por caerse, en especial en estos días en los que los vientos han pegado de manera considerable. Ya había solicitado el apoyo de los trabajadores delegacionales, o al menos eso creo, pues usan distintivos que así los identifican. Pues bien, sucede que me habían dicho que iban a pasar el reporte y no pasó nada. Tiempo después, volví a contactarlos, pues vi que andaban en los alrededores de mi domicilio haciendo labores de bacheo.

Muy amables, debo reconocerlo, me dijeron que por el momento no podían hacerlo, pero que más adelante así sería, pero que había un "pequeño" gran inconveniente, que debía donar 100 árboles, pues así lo dictan las reglas... Así es, 100 árboles, me dije: "Quizá quieren que inaugure un nuevo parque, quizá se vayan al Ajusco o a la Marquesa a replantar los que se acaban en las fechas decembrinas, quizás el Desierto de los Leones sí es desierto y debemos cooperar todos para hacerlo bosque a fuerza...", en fin, que me quedé extremadamente sorprendida. Obviamente, a mí, como persona de la tercera edad, me es imposible, primero, reunir tal cantidad de arbolitos si ni automóvil tengo y, en segunda, financieramente me es inalcanzable hacer un gasto de esa magnitud.

Por muchos años trabajé, trabajó mi difunto esposo, toda mi familia y siempre estuvimos al día con el pago de nuestros impuestos, obligación ciudadana para que nuestros gobiernos administren esos recursos para mantener en buen estado nuestro entorno, pues es de todos. Por ello, me veo en la necesidad de, respetuosamente, solicitar su ayuda para poder retirar ese árbol que no sólo representa un peligro para mi hogar, sino para la gente que pasa, que por lo regular son niños que van o vienen de sus escuelas. En verdad, agradezco la ayuda que puedan darme las autoridades competentes, en especial a Evelyn Parra, que, por lo que he visto, ha hecho un buen trabajo en la demarcación.

CLEMENTINA BERNAL MARTÍNEZ

CDMX, CALLE 15, #196, COL. IGNACIO ZARAGOZA



“ALERTA SÍSMICA EN CDMX SE ACTIVÓ POR ERROR”: CLAUDIA SHEINBAUM

LA JEFA DE GOBIERNO, Claudia Sheinbaum, señaló que la alerta sísmica se activó por error en la Ciudad de México.

El sonido comenzó a escucharse a las 11:45 hrs en varios puntos de las alcaldías Gustavo A. Madero y Cuauhtémoc. Al respecto, el Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano (C5), la alerta se activó debido a un error humano derivado de trabajos de mantenimiento y se pudo escuchar en 851 altavoces de la capital.

Posteriormente, Sheinbaum Pardo, quien se encontraba en una conferencia de prensa, indicó que la alerta sísmica fue activada por error humano y ofreció disculpas a la ciudadanía por este hecho. “No fue un proceso de revisión programado, estaban dándole mantenimiento al servidor y ahí ocurrió el error”, dijo.

Señaló que se haría una “revisión” para localizar a las personas responsables de este hecho y aplicar la sanción correspondiente.

“Se tiene que hacer una revisión. A veces son empresas las que están haciendo estas revisiones de los servidores. Por su puesto que no es correcto que ocurra esto y tiene que hacerse tanto la revisión de los servidores públicos, como de las empresas que estaban haciendo este proceso”, concluyó.

Redacción ContraRéplica



La mandataria ofreció disculpas a la ciudadanía. Cuartoscuro



HASTA 48 CONTRATOS DAN 4 ALCALDES Y EL INVI A EMPRESAS TRANSAS, 108 MDP DE ALCALDÍAS

● Sus domicilios son inexistentes, tienen denuncias en la FGJ, hacen y venden de todo; Lía, de AO, gran cliente **8**



DAN HASTA 48 CONTRATOS 4 ALCALDÍAS Y EL INVI

PAGAN A EMPRESAS TRANSAS, 108 MDP

Lía Limón, de AO, cliente frecuente; los negocios, con domicilios inexistentes y denuncias en la FGJ

OMAR MONTALVO
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.— A pesar de que los partidos de oposición recibieron el voto de confianza durante 2021, alcaldes como Lía Limón, en Álvaro Obregón, han tenido una administración con numerosas irregularidades relacionados a recurrentes contrataciones de presuntas empresas fantasma que ofrecen casi todo tipo de servicios, con gobiernos de oposición, dejándoles una ganancia de recursos públicos equivalentes a más de 108 millones de pesos.

Desde el último trimestre de 2021, cuando los actuales alcaldes asumieron el cargo público, las empresas "Servicios y Eventos BK, S.A. de C.V.", así como "Soluciones Empresariales Klee S.A. de C.V.", se beneficiaron hasta con 48 contratos, la mayoría por adjudicación directa, desde los órganos políticos administrativos de las alcaldías Álvaro Obregón, Benito Juárez, Coyoacán, Tlalpan y el Instituto de Vivienda de la Ciudad de México (INVI), según los reportes trimestrales del uso de recursos públicos disponibles en la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT).

Los montos que pagaron las instituciones públicas a dichas empresas van desde los 150 mil pesos, hasta los 18.5 millones de pesos que en conjunto suman una cantidad de 108 mi-

llones 186 mil 718 pesos.

Los conceptos por los cuales las distintas áreas administrativas aprobaron los contratos, fueron para adquirir sanitarios de una sola pieza, material de papelería, herramientas para poda, mobiliario de oficina, mantenimiento de bienes informáticos, muebles para guarderías, material eléctrico para alumbrado público, camiones de volteo, autos, roscas de reyes, juguetes, medicamentos, botiquines médicos, insumos de limpieza y bicicletas eléctricas. Mientras que los servicios ofrecidos se trataron de la instalación de cisternas, paneles solares, calentadores, sanitización ambiental, renta de equipo de logística para eventos públicos y consultorías.

Cabe recordar que, ante la contratación millonaria y constante del gobierno de Lía Limón con las dos firmas en cuestión, los concejales de Morena en AO que interpusieron la denuncia en la Fiscalía General de Justicia de la Capital (FGJ CDMX), descubrieron que no existe ninguna empresa en la dirección fiscal que declaran las compañías en los respectivos contratos, por lo que Soluciones Empresariales Klee y Servicios y Ventos BK son presuntas empresas fantasma.

Con lo anterior, los delitos en los que Lía Limón pudo incurrir son la defraudación fiscal y facturación falsa, pues el gobierno de AO efectuó hasta 25 de los acuerdos comerciales.

TODO



Soluciones Empresariales Klee y Servicios y Ventos BK hacen casi de todo; tienen denuncia en la FGJ

CLIENTE



Lía Limón ha tenido una administración con numerosas irregularidades



Alcalde [Redacted] Alfonso Juárez Ciudad [Redacted] Alfonso Juárez Soluciones [Redacted] SECIAR SESIBI	Documento en el extranjero de la empresa, contratista o proveedor. Número [Redacted]
Contratos de obras, bienes y servicios Alcaldía Álvaro Obregón Ciudad de México SOLUCIONES EMPRESARIALES KLEE, S.A. DE C.V.	Descripción Por el procedimiento [Redacted] INICIAR SESION
Ejercicio 2021	Área(s) solicitante Dirección de Atención y Participación Ciudadana
Fecha de inicio del periodo que se informa 01/10/2021	Área(s) contratante(s) Jefatura de Unidad Departamental de Adquisiciones
Fecha de término del periodo que se informa 31/12/2021	Área(s) responsable de su ejecución Dirección de Atención y Participación Ciudadana
Tipo de procedimiento (catálogo) Adjudicación directa	Número que identifique al contrato DGAFF/S-058-A03/2021
Materia (catálogo) Adquisiciones	Fecha del contrato 10/11/2021
Carácter del procedimiento (catálogo) Nacional	Fecha de inicio de la vigencia del contrato (día/mes/año) 10/11/2021
Número de expediente, folio o nomenclatura que lo identifique ADQ_11-022	Fecha de término de la vigencia del contrato (día/mes/año) 31/12/2021
Motivos y fundamentos legales aplicados para realizar la adjudicación directa 27 INCISO C, 52 Y 55	Monto del contrato sin impuestos (en MXN) \$726,806.86
Hipervínculo a la autorización o documento que de cuenta de la suficiencia de recursos para efectuar el procedimiento Ver documento	Monto total del contrato con impuestos incluidos (MXN) \$845,415.95
Descripción de obras, bienes o servicios EPINEFRINA, KETAMINA, ZOLETIL, ZELASOL, MELOXETI, VIVIBAM, E MELDIXCAM...	Monto mínimo, con impuestos incluidos, en su caso \$0.00
Nombre completo o razón social de las cotizaciones consideradas y monto de mismas Ver detalle	Monto máximo, con impuestos incluidos, en su caso \$0.00
Nombre(s) del adjudicado NO APLICA YA QUE SE TRATA DE UNA PERSONA MORAL	Tipo de moneda Nacional
Primer apellido del adjudicado NO APLICA YA QUE SE TRATA DE UNA PERSONA MORAL	Tipo de cambio de referencia, en su caso Pesos
Segundo apellido del adjudicado NO APLICA YA QUE SE TRATA DE UNA PERSONA MORAL	Forma de pago Transferencia Bancaria
Razón social del adjudicado SOLUCIONES EMPRESARIALES KLEE, S.A. DE C.V.	Objeto del contrato Servicio de Suministro, Instalación y Mantenimiento a Cisneros de la Unidad Territorial 8 de Agosto
Registro Federal de Contribuyentes (RFC) de la persona física o moral adjudicada SEK190416ND7	Fecha de inicio del plazo de entrega o ejecución 10/11/2021
Código fiscal de la empresa, contratista o proveedor. Tipo de vitalidad (catálogo) Ver detalle	Fecha de término del plazo de entrega o ejecución 31/12/2021
Nombre completo de la empresa, contratista o proveedor. Nombre de vitalidad Ver detalle	Hipervínculo al documento del contrato y anexos, en versión pública, en su caso Ver documento
	Hipervínculo al comunicado de suspensión, en su caso Ver documento
	Origen de los recursos públicos (catálogo) Estatales
	Forma de financiamiento Ver detalle

Documentos de las propias alcaldías



Invitan a ser chofer de trolebús

HAY 200 VACANTES

La jefa de Gobierno da el banderazo de salida a 17 nuevas unidades, en el depósito de San Andrés Tetepilco

HILDA ESCALONA

El Servicio de Transportes Eléctricos necesita 200 nuevos conductores por lo que la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, recordó que existe una convocatoria abierta para quienes quieran trabajar en ese organismo.

Al presentar la entrega de 17 nuevos trolebuses, en el depósito de San Andrés Tetepilco, ubicado en Sur 73, alcaldía Iztapalapa, la mandataria recordó que los derechos que tienen los conductores son de los mejores en el gobierno capitalino.

“Queremos que los medios de comunicación nos ayuden con un anuncio, queremos que nos ayuden a invitar a los habitantes de la Ciudad de México a ser conductores de estos trolebuses, requerimos más conductores para que estén en pleno servicio todos los trolebuses que hemos adquirido, entonces, es una invitación a ser conductor, los derechos que tienen los trabajadores del Sistema de Transportes Eléctricos son de los mejores que tiene cualquier trabajador del Gobierno de la Ciudad de México, requerimos 200 nuevos conductores, así que es una convocatoria abierta para quien quiera ser conductor de trolebús en la ciudad se comunique a Locatel para que de ahí, se dirija al Servicio de Transporte Eléctrico y sean nuevos conductores trolebuses de la ciudad”.

Sobre la presentación de 17 trolebuses con acciones de mitigación por parte de Desarrollo Mira, el Secretario de Movilidad, Andrés Lajous Loaeza, detalló que el monto de la mitigación fue de 127 millones de pesos, a través de un contrato entre privados pues cada trolebús de 12 metros de largo costó alrededor de 7.5 millones de pesos.

Sobre el tema, la mandataria dijo: “muchas gracias a los desarrolladores de MIRA que está en Río San Joaquín que, entre otras medidas de mitigación, como ustedes saben, todos los desarrollos inmo-

biliarios requieren medidas de mitigación y, en este caso, las medidas de mitigación fueron orientadas principalmente a mejorar el transporte público”.

Sheinbaum Pardo recordó que hace tiempo se hizo una norma para disminuir el número de cajones de estacionamiento para que la gente que viva en lugares céntricos, en vez de utilizar el auto particular, utilice el transporte público; entonces, “no hubo ningún problema en el proceso de trabajo junto con este desarrollo. Y el día de hoy se hace realidad la puesta en operación de 17 trolebuses nuevos que son parte de estas medidas de mitigación, ellos los adquirieron y ahora le toca al Sistema de Transporte Eléctrico operar estos nuevos trolebuses”.

Sobre el tema, el Secretario de Movilidad mencionó que en 2018, cuando todavía se operaban los trolebuses con una flota vieja de alrededor de 120 unidades, que muchas de ellas llevaban operando 40 años y otras 25, se movían 120 mil pasajeros en trolebús.

“Hoy, en la Ciudad de México, sin con-



tar estas 17 unidades adicionales que empiezan a operar en estos días, se están moviendo 325 mil pasajeros en trolebús”.

El funcionario detalló que ha crecido 33 por ciento el número total de kilómetros recorridos en trolebús que eran 33 mil 700 a 45 mil kilómetros en 10 líneas.

Además, los tiempos de espera se redujeron 30 por ciento al igual que los tiempos de traslado en ese sistema de transporte.

Ha crecido 33 por ciento el número total de kilómetros recorridos en trolebús que eran 33 mil 700 a 45 mil kilómetros en 10 líneas



Requiere el Servicio de Transportes Eléctricos 200 nuevos conductores para que estén en pleno servicio todos los trolebuses adquiridos /CORTESÍA: GCDMX



Activa el C5 por error la alerta sísmica; la jefa de Gobierno ofrece disculpas y dice que habrá sanciones

**ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO
Y LAURA GÓMEZ FLORES**

Por error, el Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano (C5) activó ayer a las 11:45 la alerta sísmica en 851 altavoces, lo que provocó la evacuación de inmuebles en algunas zonas de la Ciudad de México y el sobrevuelo de helicópteros Cónдор de la Secretaría de Seguridad Ciudadana.

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, ofreció una disculpa a la población y aseguró que se investigará lo ocurrido para aplicar las sanciones correspondientes.

La mandataria suspendió momentáneamente la conferencia de prensa que ofrecía tras la presentación de las nuevas unidades de Trolebús para atender el protocolo de seguridad en las instalaciones del Servicio de Transportes Eléctricos.

Luego de comunicarse con las autoridades del C5, explicó que durante el mantenimiento de uno de los servidores se accionó la alarma de forma equivocada. "Por supuesto que no es correcto que suceda esto y tiene que hacerse tanto la revisión de los servidores públicos, como de las empresas que estaban haciendo este proceso", expresó.

Tras la activación de la alerta sísmica, la Secretaría de Seguridad Ciudadana informó que empezaba el protocolo de seguridad con el sobrevuelo de cinco helicópteros Cónдор, mientras en diferentes zonas los habitantes salían de sus casas y oficinas para concentrarse en áreas descubiertas y camellones.

En Iztapalapa, personas con sus mascotas en brazos salieron presurosas de sus hogares, al igual que trabajadores de centros de salud, tienditas y fábricas, que fueron evacuadas ante un posible sismo.

La angustia y el miedo se vio reflejado en los rostros de las personas, algunas de las cuales empezaron a rezar en voz baja, mientras pasaban los minutos y se dieron cuenta que era una falsa alarma, lo cual, en varios casos, agradecieron.

Algunos entrevistados pidieron a las autoridades corregir esta situación porque "sólo escuchar la alarma nos pone a temblar y hace que salgamos despavoridos de nuestras casas o trabajos por temor a que se vengán abajo las construcciones y ahí quedemos".

